

El tratamiento de las aves en los cursos de la UP, podría agruparse en 2 etapas. La primera hasta el curso 2010-11 inclusive, donde los contenidos estuvieron referidos a la ecología e identificación general de las aves de Albacete y su duración fue de cursos académicos completos (larga duración).

Con el tiempo, a partir del curso académico 2010-11 se inició una segunda etapa, derivando hacia cursos más cortos (breves y cuatrimestrales) y más prácticos, especialmente sobre el aprendizaje para observar e identificar las aves de Albacete. En la actualidad, el curso denominado *Aprende a identificar aves* (ya impartido en 6 ocasiones), se desarrolla cada 2-3 años, siendo su objetivo general capacitar a los participantes para la observación e identificación de las aves de Albacete.

En la segunda etapa y desde el curso académico 2013-14, también se programaron cursos especializados, particularizando sobre los grupos de aves más representativos de la fauna provincial: aves rapaces (realizado en 3 ocasiones), acuáticas (1 ocasión) y esteparias (1 ocasión). También se hizo un curso sobre conservación de las aves, con especial referencia a su problemática y amenazas en Castilla-La Mancha y Albacete.

Los cursos más especializados se programaron como continuación de los contenidos generales sobre las aves, en buena medida a petición de participantes que ya habían realizado el curso general de observación-identificación y reclamaban continuar profundizando en la materia (VV.AA., 1992-2018).

Prácticamente todos los cursos incluyeron salidas al Medio Natural para la observación-identificación de aves *in situ* (130 en total; tabla 1), sin perjuicio del trabajo práctico realizado en condiciones ideales en el aula.

Una segunda línea de trabajo sobre las aves de Albacete en la UP surgió igualmente a iniciativa de los participantes del Aula de Naturaleza y consistió en crear un grupo para realizar senderismo y observar aves (figuras 1 y 2).